Mesdames, Messieurs les administrateurs,

A l'appel des organisations syndicales représentatives nationales (CFDT, FO et SNTS-CFE-CGC), plus de 40% des personnels de l'EFS ont fait grève le jeudi 5 novembre 2020, partout en France, pour tirer la sonnette d'alarme auprès de la Direction et du gouvernement, sur les conséquences catastrophiques de la non-revalorisation des salaires et des parcours professionnels de l'EFS. C'est une mobilisation historique sans précédent pour notre établissement. Du jamais vu à l'EFS!

Une délégation syndicale a été reçue au ministère le jour de la grève, mais aucune décision allant dans le sens de nos revendications n'a été prise à ce jour. Nous le regrettons fortement!

L'exclusion de l'EFS de l'accord sur le SEGUR de la santé fait courir des risques sur la continuité du service public transfusionnel :

Plus d'une centaine de collectes sont annulées chaque année, par manque de médecins, d'infirmières ou de chauffeurs. Le fonctionnement des laboratoires est également mis en difficulté faute d'effectifs suffisants sur certains postes. Les personnels sont épuisés. Les personnels n'ont pas failli! La crise sanitaire a prouvé que leur rôle est indispensable dans le système de santé. Pourtant, ils sont méprisés!

L'établissement fonctionne de plus en plus en mode dégradé. L'EFS, sous tutelle de l'Etat, ne respecte pas le Code du travail en termes de temps de travail :

A titre d'exemple, 42% des temps partiels dépassent les 35h par semaine, 62% des personnels travaillent plus de 10H par jour, 21% des personnels travaillent plus de 44h par semaine, 6% plus de 48h, les temps de repos ne sont pas respectés non plus, 57% des personnels ont moins de 12h de repos quotidien ; 50% des cadres autonomes dépassent l'amplitude journalière fixée à 12h, etc ... !

La direction de l'EFS doit organiser l'urgence vitale de façon responsable. Aujourd'hui, les services d'urgences EFS qui fonctionnent 24H/24 et 7J/7 n'ont pas d'astreintes mises en place pour absence inopinée. Le volontariat institutionnalisé pour remplacer un collègue au pied levé, pendant ces repos, au détriment de la vie de famille, est inacceptable : le risque, c'est de ne plus pouvoir assurer le service public transfusionnel !

Malgré cela, l'état demande depuis 10 ans des SUPRESSIONS D'EFFECTIFS au nom de l'efficience.

L'absentéisme est important et s'aggrave en grande partie du fait de la dégradation régulière des conditions de travail à l'EFS et de la difficulté à concilier vie professionnelle et vie privée. Il représente 677 ETP en 2019.

L'EFS peine à recruter, mais ni les conditions de travail ni le salaire n'engagent les candidats. Les professionnels se parlent! Déclaration intersyndicale

Des organisations syndicales CFDT, FO, et du SNTS CFE-CGC de l'Etablissement français du sang (EFS)

Au CA du 17 décembre 2020

Laisser l'EFS dans cette situation, c'est casser l'établissement pour préparer l'ouverture du marché des produits sanguins aux collecteurs de sang privés.

Nous, personnels, refusons d'être associés plus longtemps à ces dysfonctionnements majeurs que les organisations syndicales dénoncent depuis des années !

Nous, personnels, refusons de nous taire plus longtemps sur les risques que l'EFS fait encourir aux patients, aux donneurs et à ses personnels.

Nous personnels, refusons la politique engagée depuis des années, qui met en péril la continuité du service public transfusionnel!

Les personnels de l'EFS demandent une revalorisation salariale au moins à la hauteur de l'accord sur le SEGUR de la santé, ainsi qu'une enveloppe financière dédiée pour négocier la rénovation de la classification des emplois et des rémunérations associées.

Les personnels de l'EFS demandent, avec force, l'arrêt immédiat des suppressions d'effectifs et leur mise en adéquation avec les nécessités impérieuses d'assurer la qualité de la prise en charge des donneurs/patients et d'appliquer strictement la législation sur le temps de travail.

Les Français sont attachés à l'éthique transfusionnelle française : volontariat, bénévolat, anonymat et gratuité du don. Le modèle transfusionnel français est encore reconnu mondialement pour son éthique, la qualité de ses produits, et sa sécurité, il doit le rester!

Les personnels de l'EFS disent STOP!

CFDT EFS

Benoît LEMERCIER

Tel: 06 87 37 58 57

FO EFS

Annick VENZAL

Tel: 06 78 79 72 60

SNTS CFE-CGC

Daniel BLOOM

Tel: 06 77 07 62 58





